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Ausschuss für Finanzen, Liegenschaften, 

Rechnungsprüfung und Vergaben 

Erfurt, 13.08.2015 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ausschusses für Finanzen, Liegenschaften, 

Rechnungsprüfung und Vergaben am 15.07.2015 

 

 

Sitzungsort: 

 

Rathaus, Raum 225, Ratssitzungssaal, 

Fischmarkt 1, 99084 Erfurt  

Beginn:  

 

17:05 Uhr 

Ende: 

 

18:00 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Dr. Duddek 

Schriftführer/in: xxxx xxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

10.06.2015 

 

   

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates vom 

24.06.2015 
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 5.1. Multifunktionsarena Baustand 

BE: Fragesteller Herr Kemmerich, Fraktion FFP 

hinzugezogen: 

Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt 

1090/15 

   

 5.2. Umlegungsverfahren in Hochheim 

BE: Fragestellerin Frau Walsmann, Fraktion CDU 

hinzugezogen: 

Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr 

1122/15 

   

 6. Informationen  

   

 6.1. Zwischeninformation zur Erstellung einer Konzeption 

"Perspektive von Erholungsgärten auf städtischen Grund-

stücken" 

BE: Leiter des Amtes für Grundstücks- und Gebäudever-

waltung 

1327/15 

   

 6.2. Zusätzliche Kosten beim Bau der Multifunktionsarena 

BE: Antragsteller Herr Panse, Fraktion CDU 

hinzugezogen: 

Werkleitung Erfurter Sportbetrieb 

1361/15 

   

 6.3. Sonstige Informationen  

   

 

 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Ausschussvorsitzende, Herr Dr. Duddek, eröffnete die öffentliche Sitzung des Aus-

schusses für Finanzen, Liegenschaften, Rechnungsprüfung und Vergaben und stellte die 

form- und fristgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Herr Metz, Fraktion SPD, bat unter den TOP 6.3. um eine Information "Parkplätze in den 

Schulen". 

 

Zur Änderung erfolgte kein Widerspruch. 
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 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

10.06.2015 

 

   

genehmigt Ja 10  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   

 

 

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

Dringliche Angelegenheiten lagen nicht vor. 

 

 

 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates vom 

24.06.2015 

 

   

 

 5.1. Multifunktionsarena Baustand 

BE: Fragesteller Herr Kemmerich, Fraktion FFP 

hinzugezogen: 

Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt 

1090/15 

   

Auf Nachfrage vom Ausschussvorsitzenden, Herrn Dr. Duddek, informierte Herr Peter, sach-

kundiger Bürger, dass der Fragesteller, Herr Kemmerich, Fraktion FREIE WÄH-

LER/FDP/PIRATEN, keine Nachfragen hat. 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 5.2. Umlegungsverfahren in Hochheim 

BE: Fragestellerin Frau Walsmann, Fraktion CDU 

hinzugezogen: 

Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr 

1122/15 

   

Die Fragestellerin, Frau Walsmann, Fraktion CDU, brachte ihren Unmut und die Verärge-

rung der Bewohner zum Ausdruck. Auf die Nachfragen zur Anzahl der Nutzungskonflikte, 

zur Notwendigkeit und zum Zeitpunkt gingen Herr Dr. Stefani, Leiter des Amtes für Geoin-

formation und Bodenordnung, und Frau Pablich, Beigeordnete für Finanzen und Liegen-

schaften, ein. 

 

Frau Walsmann bat protokollarisch festzuhalten, "dass bei solchen Entscheidungen, zu 

welchem Zeitpunkt man Maßnahmen durchführt, auch wirklich eine Abwägung im Interes-

se des Haushaltes und anderer gewichtigerer Aufgaben erfolgt." 

 

Frau Dr. Faber-Steinfeld, Fraktion SPD, informierte als Mitglied des Umlegungsausschusses 

über die Arbeit dieses Ausschusses und dessen Angebote und verwies auf eine mögliche 



© Stadt Erfurt Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Finanzen, Liegenschaften, Rechnungsprüfung und 

Vergaben vom 15.07.2015 

Seite 4 von 6 

 

Kontaktaufnahme mit dem von der Fraktion CDU entsandten Umlegungsausschussmit-

gliedes. Sie zeigte Verständnis für die unentgeltlichen Nutzungswünsche der Bürger. 

 

Die Rechercheergebnisse von Herrn Metz, Fraktion SPD, wurden zur Kenntnis genommen. 

 

Drucksache 

1538/15 

Im Ergebnis der Diskussion wurde um nachfolgende Beantwortung 

gebeten: 

Wieviele Nutzungskonflikte sind seitens der Anwohner im 

Umlegungsverfahren vorgebracht worden?  

Nach Abschluss des Umlegungsverfahren Hochheim ist eine Kostenbilanz 

darzulegen. 

T.: 26.08.2015 

V.: Leiter des Amtes für Geoinformation und Bodenordnung 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6. Informationen  

   

 

 6.1. Zwischeninformation zur Erstellung einer Konzeption 

"Perspektive von Erholungsgärten auf städtischen Grund-

stücken" 

BE: Leiter des Amtes für Grundstücks- und Gebäudeverwal-

tung 

1327/15 

   

Diskussionsbedarf bestand nicht. 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6.2. Zusätzliche Kosten beim Bau der Multifunktionsarena 

BE: Antragsteller Herr Panse, Fraktion CDU 

hinzugezogen: 

Werkleitung Erfurter Sportbetrieb 

1361/15 

   

Auf die Diskussionsschwerpunkte gingen Herr Batschkus, Werkleitung Erfurter 

Sportbetrieb, und Frau Hoyer, Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt, ein: 

 

- Herr Pfistner, Fraktion CDU: Stellungnahme der Verwaltung, Seite 1 - "Die Kosten sind 

voraussichtlich im Rahmen des Projektes gedeckt."; Befürchtungen zur weiteren 

Entwicklung; Beispiel Magdeburg; mögliche weitere Änderungen/Maßnahmen/Kosten;  

 

- Herr Dr. Duddek, Ausschussvorsitzender: Verweis auf den öffentlichen Charakter der 
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Sitzung und des nicht öffentlichen Tagesordnungspunktes; 

 

- Herr Vothknecht, Fraktion CDU: Seite 2 - "kann erst nach Fertigstellung einer 

dazugehörigen Planung erfolgen, die im Wirtschaftsplan des ESB ab 2016 eine 

Berücksichtigung finden soll."; Westtribüne; Kostenzuordnung; Mehraufwand bzw. -kosten 

durch nicht förderfähige Maßnahmen; Stand Baugenehmigung "Juni 2015" - rechtlicher 

Rahmen; Abriss der Mauer; 

 

- Herr Metz, Fraktion SPD: Informationen im zuständigen Werkausschuss Erfurter 

Sportbetrieb. 

 

Drucksache 

1539/15 

Herr Pfistner, Fraktion CDU, stellte fest, dass bei allen Antworten der Ver-

waltung die Äußerung erfolgt, dass alles "innerhalb des Kostenrahmen" 

sich bewegt. Welche Kostenverschiebungen wurden im Einzelnen vorge-

nommen? 

T.: 29.07.2015 

V.: Werkleitung Erfurter Sportbetrieb 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6.3. Sonstige Informationen  

   

Herr Metz, Fraktion SPD, verwies auf die heute in den Medien befindliche Thematik "Park-

plätze in den Schulen", die Unsensibilität der Terminstellung (zwei Tage vor den Ferien) 

und der Wortwahl des ausgehändigten Schreibens der Verwaltung und der damit entstan-

denen Unsicherheiten sowie den damaligen Haushaltsbegleitantrag. Er empfahl die Zu-

rückstellung durch die Verwaltung und die Notwendigkeit der Gesprächsführung mit der 

Personalvertretung und die Vorortklärung. 

 

Die Beigeordnete für Finanzen und Liegenschaften, Frau Pablich, informierte über die ter-

minlichen und die sachlichen Prämissen, die Einbindung der Schulleiter, die Zuständigkei-

ten und die notwendige Bedarfsermittlung. 

 

Herr Kallenbach, Fraktion CDU, stellte Fragen nach den Kontrollmöglichkeiten, die Nut-

zung in der Ferienzeit, die mögliche Nutzung von Kurzzeit- und Tageszeitparkplätzen ein-

schließlich der Handhabung bei Abendveranstaltungen. 
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Frau Dr. Faber-Steinfeld, Fraktion SPD, führte u.a. aus, dass keine ausführlichen Gespräche 

mit den Schulleitern erfolgten und dass die von der Verwaltung angedachte Willensbe-

kundung nicht so angekommen sei. Sie hätte sich eine anständige Vorbereitung ge-

wünscht. 

 

Herr Metz bat um eine Übersicht der Parkmöglichkeiten auf dem Schulgelände - als Mail  

an alle Fraktionen. Dies wurde zugesagt.1 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

gez. Dr. Duddek gez. xxxxx 

Vorsitzender Schriftführer/in 

 

                                                               
1
 redaktionelle Anmerkung: 

Die Übersicht der Parkmöglichkeiten auf den Schulgeländen, Arbeitsstand 16.07.2015, wurde den 

Fraktionen per Mail am 16.07.2015 zugesandt und liegt der Niederschrift als Anlage bei.  
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